

## UN DIA HISTORICO EN LA CAPITAL DEL TURIA

# Ante el Caudillo tuvo lugar en Valencia el Desfile de la Victoria

La potencia militar representada por el Ejército de Tierra, Mar y Aire, creado por el Caudillo, se puso de manifiesto en el triunfal desfile, que tuvo lugar después de la misa celebrada en la Plaza de Castelar

### El Generalísimo dirigió la palabra a los valencianos

**Entusiasmo por la visita del Caudillo.** — El Generalísimo alcalde honorario de Valencia Valencia.—El martes se ha notado en Valencia extraordinaria actividad con motivo de la proyectada visita del Caudillo. El General Varela recorrió algunas calles a pie y al ser reconocido en

#### Llegada del Generalísimo

**Entusasta recibimiento.** — Desde los balcones de su residencia saluda al pueblo valenciano

Valencia.—Su Excelencia el Generalísimo Franco se encuentra en esta ciudad.

A primera hora de la tarde del martes el General Orgaz Jefe del Ejército de Levante acompañado del Gobernador civil, salió a recibir a S. E. a los límites de la provincia. El primero en llegar fué el General Dávila Ministro de la Defensa Nacional, quien después de los saludos de rigor, continuó su viaje hacia Valencia.

A las 6:30 llegó el Generalísimo que iba acompañado de su esposa doña Carmen Polo de Franco y número séquito, siendo saludado por

#### Misa en la plaza de Castelar

La hermosa Plaza de Castelar presenta un aspecto imponente. Puede decirse que toda Valencia está ahí. Sobre el centro se levanta el altar formado por un gran retablo sencillo y un doselito bajo el cual hay una severa y solemne cruz. Dos grandes y altas macetas de flores escoltan los dos severos candelabros que en ambos lados de la cruz adornan el retablo. Sobre éste hay un anagrama de la victoria y se leen las palabras Franco, Franco, Franco. Subrayan este magnífico aspecto del altar dos grupos de mástiles sobre los cuales ondean las banderas nacionales. Al fondo del gran estrado monta guardia la guardia municipal de caballería del Ayuntamiento de Valencia.

La plaza ofrece un magnífico aspecto. En primera fila en las tribunas se ven varios centenares de bellísimas valencianas ataviadas con el típico traje regional. A derecha e izquierda, en las tribunas, se amontona una inmensa muchedumbre entre la que se destacan representaciones femeninas de las Organizaciones de Auxilio Social y Frentes y Hospitales así como también otra muy numerosa de Flechas, Cadetes y Pelayos.

Empieza la misa que la multitud sigue con religioso fervor. En la plaza reina un silencio solemne.

En uno de los ángulos de la tribuna ocupan un sitio de honor los herederos de España. Junto a ellos se ve una inmensa mancha blanca que son las Enfermeras.

Las fachadas de las casas presentan un fantástico aspecto. Centenares de letreros y carteles aparecen en

#### El desfile de la Victoria

Inmediatamente después de acabada la solemne y brillantísima Misa de Campaña celebrada en presencia del Caudillo en la Plaza de Castelar de Valencia, el inmenso público que llenaba la plaza y todas las calles por donde se había anunciado debían desfilar las tropas se han dispuesto y acomodado para presenciar el brillante desfile.

Entre grandes aclamaciones el Caudillo se sitúa en la presidencia de la tribuna para presenciar el desfile, conversando antes breves momentos con el Excmo. señor Arzobispo de Valencia y el Jefe Provincial señor Rincón. Siguen las aclamaciones y entusiasmo de la multitud que canta diversas veces el Himno de Falange y obliga al Generalísimo a saludar ininterrumpidamente brazo en alto. Su Excelencia tiene

la plaza de Castelar se manifestó el entusiasmo del pueblo, con vivas al Caudillo y a sus colaboradores.

El Ayuntamiento de Valencia ha nombrado alcalde honorario de la ciudad al Generalísimo Franco, al que regalarán las insignias del cargo en uno de los días de la entrada en la ciudad.

las autoridades allí estacionadas para recibirle, continuando su viaje hacia la capital, donde hizo su entrada a las 9 de la noche. Las tropas cubrían la carrera; en las Torres de Serrano esperaba a Su Excelencia el Alcalde Sr. Barón de Tovar, acompañado de un grupo de señoritas ataviadas con los trajes típicos quienes entregaron sendos ramos de flores a la esposa del Caudillo.

Dirigiose luego el Generalísimo a su residencia del Palacio de Benicarló, ante los aplausos y vítores del pueblo valenciano.

A su llegada a la residencia el Generalísimo se vio obligado a salir al balcón, dirigiendo un saludo al pueblo valenciano y terminando con los gritos de ¡Arriba España! y ¡Viva España! que fueron contestados por la multitud allí congregada.

todas ellas con el nombre y la efigie del Caudillo.

La fachada del palacio residencia de la Falange, antiguo Ateneo Valenciano, ostenta un enorme retrato del Generalísimo y sobre él un yugo y unas flechas. En lo alto del edificio ondea la bandera española y en ambos lados las dos del Movimiento.

Los escudos de España son motivo decorativo de la gran tribuna sobre la que se levanta el altar. Al lado del Evangelio, guardada por una escolta municipal, está la Senyera de Valencia.

El Jefe provincial del Movimiento Sr. Rincón de Arellano se encuentra en la tribuna presidencial.

En la fachada de la telefónica se encuentra una enorme cruz de Santiago, emblema del Ejército de Galicia ornada con los anagramas de Franco, Franco, Franco. El edificio de Correos y Telégrafos se encuentra adornado con los tapices de todas las regiones representando a sus cabezas de partido. En el edificio de La Equitativa hay un monumental emblema de Auxilio Social que por la noche está orlado y decorado con iluminaciones.

Antes de la misa, el Caudillo ha pasado revista a todas las fuerzas que han de efectuar el desfile en el paseo del Arenal.

Al comienzo de la Avenida que desde la plaza de Castelar va a la Estación hay dos monumentales obeliscos unidos por un arco y una pancarta destinada a los vencedores.

A las once menos diez minutos termina la misa y el público de las tribunas se acomoda para presenciar el desfile.

a su derecha en la tribuna al Ministro de Defensa Nacional General Dávila que también es Jefe del Ejército del Norte.

A la izquierda del Caudillo se coloca el General Orgaz Jefe del Ejército de Levante cuyas tropas se disponen a desfilar en estos momentos y cuya cabeza ya se divisa en marcha por la avenida.

Va en primer lugar el estandarte del Ejército de Levante cuyo guiño va escoltado por diversos oficiales condecorados con la Medalla Militar.

Inmediatamente abre el desfile la infantería de Marina (constituida por las dotaciones de desembarco de los Minadores Júpiter y Marte y del Crucero Auxiliar Mar Cantábrico. Seguidamente empieza el desfile

del Cuerpo de Ejército de Castilla que lleva al frente su Estandarte del que es portador un oficial a caballo. Sigue luego el jefe del Cuerpo de Ejército de Castilla, el Laureado y popular General Varela a caballo, acompañado de los generales de las divisiones 152, 3 y 155 Excms. señores Generales Rada, Iruretagoyena y el de la 145 división, todos a caballo seguidos de sus Estados Mayores.

Comienza el desfile de la 152 división precediendo la Banda de Requetés a las fuerzas que avanzan en 18 de fondo precedidas de la Bandera Nacional.

Desfila el 11 Batallón de San Marcial seguido del 5 Batallón de Arapiles y del 9 de Bailén.

Avanzan luego los Tercios de Requetés dando una maravillosa nota de color de fantástico efecto con sus boinas rojas. Un oficial llevando un gran Crucifijo va delante de las fuerzas siguiendo a una Bandera Nacional rodeada de Estandartes. Desfilan así los Tercios de Cristo Rey, del Alcázar y de Santiago.

El Caudillo de pie sigue saludando brazo en alto a sus soldados y en su rostro se nota la emoción que le causa ver a estos hombres que tienen su fé puesta en él y que con ella han vencido en la guerra y se preparan para vencer en la paz.

Aparecen luego los grupos de tabores de regulares de Ceuta y de Larache. Los blancos turbantes destacan maravillosamente con el fez rojo de los oficiales.

Desfila a continuación el 57 Batallón de ametralladoras con las pesadas máquinas en hombros de los soldados, marcha luego la 2.ª compañía de morteros. Después desfila el Batallón mixto de Zapadores y transmisiones.

Los soldados de estas unidades pasan entonando el Himno de la Camisa Azul y Boina Roja.

Con el desfile de dos baterías de montaña que transportan mulos, termina el desfile de la 1.ª División del Cuerpo de Ejército de Castilla y empieza el de la 2.ª División.

Desfila en cabeza un batallón de carros seguido, luego de la 1.ª Bandera de la Legión tan disciplinada y ejemplar que le cabe el honor de ser conocida con el nombre de la Bandera de Franco.

A continuación marcha el 125 Batallón de Zamora y luego la 3.ª Bandera de Falange Española Tradicionalista y de las JONS de Burgos, la 2.ª de Valencia y la 1.ª de Cataluña, todas pertenecientes a la 52 División, que dan una nota policroma al desfile con sus azules camisas que tan bien riman con la esplendor del día.

Cuando han terminado de pasar «els nois» empieza a pasar el 47 Batallón de ametralladoras armado por cierto con máquinas rusas que nuestros soldados supieron tomar al enemigo con brio incontenible. Va luego una sección de morteros llevada también en hombros por cada soldado cada pieza y sigue junto a los morteros, una sección de mutilados que el público aplaude con frenesí.

Pasa luego un Batallón mixto de Zapadores y Transmisiones, y finalmente cierra la marcha de la 2.ª División del Cuerpo de Ejército de Castilla. Dos Baterías de Artillería de Montaña sobre mulos.

Terminado el desfile del Cuerpo de Ejército de Castilla empieza el paso de las fuerzas que constituyen el Cuerpo de Ejército de Aragón, que manda montado en brioso caballo el heroico General Moscardó, le acompaña su estado mayor y los Excmos. Generales Jefes de las Divisiones 51, 53 y 54 a los cuales siguen sus respectivos estados mayores, empezando acto continuo el desfile del 3 Batallón de Infantería n.º 17.

La banda del Cuerpo de Ejército va en cabeza y siguen el 4.º Batallón de Aragón n.º 17. Desfila a continuación el 5.º Batallón del Regimiento de Infantería de Aragón nú-

mero 17 y luego la 2.ª Bandera de la Legión.

Sigue el Tercio de Nuestra Señora del Pilar.

Pasa luego la 3.ª Bandera de Falange Española Tradicionalista de Burgos.

Marchan a continuación los Batallones 283, 286 y 289 de Tiradores de Inf.

Desfilan ahora los hombres de Yague.

Mientras desfila el Batallón 37 de ametralladoras hace su aparición en el cielo azul la aviación de España y siguen pasando unidades, que ahora son de Ingenieros, un Batallón mixto de transmisiones y zapadores.

Pasa a continuación la artillería de la división constituida por dos baterías de montaña sobre mulos, y con ello acaba su desfile el Cuerpo de Ejército de Aragón.

Terminado el desfile del cuerpo de Ejército de Aragón empieza sin interrupción el del cuerpo de Ejército de Urgel al frente del cual marcha montado a caballo su General, el ilustre africanista General Muñoz Grande.

Le sigue su Estado Mayor y van también con él los Excelentísimos Generales de las Divisiones 61, 62 y 150, que constituyen el cuerpo de Ejército de Seo de Urgel y los cuarteles generales.

Desfila luego el octavo Batallón de San Marcial y el quinto Batallón de Bailén y el 23 de Zaragoza a los que sigue nuevamente la Legión. Esta vez es la 14 Bandera.

A la 14 Bandera de la Legión sigue el 5.º Batallón de Vizcaya. procedente de las primeras banderas de Falange Española Tradicionalista y de las JONS.

Los Generales Varela y Moscardó después de terminado el desfile de sus Cuerpos de Ejército marchan a la tribuna presidencial para ocupar un puesto al lado de su Excelencia el Generalísimo.

Marchan también a la tribuna los Generales de los Cuerpos de Ejército de Castilla, Aragón y Galicia. Se encuentran también en la tribuna presidencial el General Rada quien en boina roja ofrece una nota de color a la tribuna.

Las Bandas de música ofrecen las marchas militares y el público no se cansa de dar gritos a Franco.

Desfila ahora la 187 Compañía de Ametralladoras ligera y la cuarta Compañía de Morteros. Los servidores llevan las pesadas máquinas a hombros.

Detrás vienen las baterías mixtas acompañadas de las baterías de Montaña.

Sigue el cuerpo de Ejército de Galicia que manda el General Aranda.

Siguen ahora el General Alonso, el Coronel Amado, el Coronel García Nuñez y los E. todos Mayores de las Divisiones 83, 85, 86 y 108. Tras los Estados Mayores marcha el Ejército de Galicia. Avanza el primer regimiento precedido por el 123 Batallón. Sigue el 323 Batallón y el 197.

Desfilan ahora la primera Bandera de Falange Española Tradicionalista y de las JONS con representaciones de todos los pueblos valencianos. Son los que mientras el Ejército de España escribía páginas de gloria ellos escribían páginas de epopeya sufriendo martirios interminables hasta que por fin liberados pudieron unirse con sus hermanos en el Movimiento Nacional.

Siguen los Tercios de Requetés de Nuestra Señora de Beñoña y de Nuestra Señora del Camino y de San Ignacio. Sigue ahora el 77 Batallón de Ametralladoras acompañado de la cuarta Compañía de Morteros y la segunda Compañía de Montaña.

Sigue la Caballería de España el mando del heroico General Monasterio. A la Caballería de España sigue la Caballería marroquí.

Los Generales Aranda y Moscardó han ocupado ya su puesto al

lado de Su Excelencia el Generalísimo.

A las doce menos cuarto empieza el desfile de los carros de combate. Son pesados carros armados de dos ametralladoras en la torreta y dos tubos lanza-llamas. Avanzan de cuatro en fondo tripulados por heroicos hombres de la Legión.

A renglón seguido de los pesados tanques vienen los carros rusos, pesados armatostes armados con sus cañones y ametralladoras.

Los carros rusos van adornados en las torretas con banderas rojas y gualdas y en los extremos de la cadena continua llevan el yugo y las flechas, símbolo del Nuevo Estado.

Empieza el paso de las unidades motorizadas. Aparecen cinco compañías de anti-carros arrastrados por unción en el cual marchan seis hombres al mando de un oficial.

Empiezan a llegar las primeras piezas de las nueve agrupaciones de Artillería, que desfilan a continuación. En primer término van los coches de mando descubiertos, seguidos de la oficialidad.

En este breve paréntesis del desfile, S. E. el Generalísimo está conversando con los Generales Orgaz y Dávila. Sobre la boina roja, el Generalísimo lleva los emblemas de Capitán General.

En este momento, las doce, hora anunciada, aparecen las formaciones del grueso de nuestra aviación. En dirección norte y sur y en magnífico desfile pasan sobre la plaza de Castelar las alas de acero de la Aviación Nacional.

Siguen desfilando las unidades de artillería. Sobre un coche camión y escoltado por un oficial va el guiño de cada batería.

Ahora pasan baterías pesadas. Van montadas sobre camiones y junto a ellas va toda su dotación. Más de doscientas cincuenta piezas marchan a lo largo de la magnífica calle. Docenas de bocas de cañones de todos los calibres se ofrecen de este modo al Generalísimo como muestra de su poder.

Pasa ahora una agrupación de artillería del Cuerpo de Ejército de Aragón y a renglón seguido la agrupación de 75/27.

Varias escuadrillas de aviación aparecen en el horizonte y el zumbido de sus motores es perfectamente audible.

Magnífico ejemplo de organización y disciplina es el que hoy ofrece en levante el ejército de su nombre. En primer término, acompañando a S. E. se ve ahora el General Kindelán.

El General Kindelán presencia el paso de sus muchachos en las rutas azules del aire.

El heroico General Quiroga de Llano, contempla junto al General Kindelán el desfile de la aviación.

La multitud sin dar muestras de cansancio, continúa vitoreando y aplaudiendo al ejército de España y a su Caudillo.

A continuación, pasan baterías pesadas Krupp, mientras el General Orgaz sonríe ante la muestra de potencia del ejército español. Lleva en el pecho la gloriosa insignia de Alférez provisional, que es en verdad símbolo de esta guerra. El Alférez provisional que el heroico General Orgaz supo crear en las academias militares ha sido el símbolo y la insignia y la enseña de la Cruzada.

Seguidamente y en desfile interminable, continúan pasando las piezas de artillería pesada y después vienen los grupos de artillería anti-aérea, montados sobre camiones, y más tarde las ametralladoras anti-aéreas, teletomos, proyectores y aparatos de sonido.

Aparecen las transmisiones del ejército, seguidos de los pontoneros y en inacabable desfile barcasas montadas sobre camiones, superpuestas en forma de zeppelin. Luego vienen radios de campaña de la tercera compañía de radiodifusión y propaganda en los frentes.

Y ahora, casi al final, vienen las

#### ACOTACIONES

EL DOS DE MAYO.—131 años han pasado desde el día histórico en que un grupo de patriotas españoles iniciaron en las calles madrileñas aquella magnífica gesta que habla de llevar al cabo de varios años de lucha desigual en cuanto a los medios—y más desigual, aunque en sentido inverso, en cuanto al espíritu—a liberar nuestra Patria del yugo que intentaba imponernos el César francés de la época moderna: Napoleón.

Los nombres de los que dirigen desde el primer momento aquella lucha han quedado incorporados a la historia de España en la que han tenido siempre un sitio correspondiente a su heroísmo y al significado de la lucha comenzada en el Parque de Artillería de Madrid, Daoiz y Velarde, junto con el Alcalde de Móstoles, forman la trilogía patriótica de aquella hora decisiva en los destinos de España.

Año tras año, se había mantenido en la vida española la conmemoración de la fecha del 2 de mayo, y, al pie del monumento levantado a la memoria de quienes salieron a defender la Patria, se rendía a éstos el homenaje cálido y ferviente de la Nación.

Fue durante los años de la segunda, y definitivamente última, república española que esta conmemoración fué perdiendo brillantez hasta quedar poco menos que definitivamente arrinconada, borrada y diluida por la conmemoración del 1.º de mayo, que si, en principio, pudo ser la fiesta del trabajo, devino en los últimos años la fiesta del rencor, del trágico y del dominio despótico de las organizaciones que paralizaban la vida nacional, en un afán de hacer sentir su poder a todos los que no militaban en sus filas.

La España de Franco, al retornar la Patria a sus pristinas tradiciones, ha vuelto a colocar el 2 de mayo en el sitio de honor que le estaba destinado. No en balde salimos de una lucha que tiene como finalidad más destacada la de devolver a la Patria su artefacto independiente—Independiente hasta de aquellos que durante décadas influyeron excesiva e imprudentemente en nuestra vida interior—.

Pero la más importante consecuencia de la Victoria ha de ser que ésta no sea deshecha ni adulterada por los adversarios de ayer. Venció España en la guerra de la Independencia escribiendo páginas inmortales, que en estos dos últimos años han tenido tornavoz auténtico—junto a Gerona y Zaragoza, podemos poder Oviedo y el Alcázar y Santa María de la Cabeza, y junto a San Marcial el Sollube y Gadesa—, pero la Nación que se había levantado fué vencida pacíficamente por el Estado que sobre ella se fundó.

Ahora no pasará lo mismo. El Caudillo de España, siguiendo una frase feliz de Oliveira Salazar, sabe bien lo que quiere y el camino que ha de seguir. Y la juventud heroica que ha dado a la Patria su sangre ha aprendido en las trincheras y ha inculcado a toda la retaguardia el afán imperial, que se funda en crear una España, basada en sus esencias tradicionales y lanzada, ambiciosamente, hacia un glorioso porvenir.

Este es el significado que con claridad meridiana tiene la conmemoración del 2 de mayo en este año de la victoria española.—R.

compañías de Automovilismo del ejército y la intendencia y talleres y servicios de todas clases sobre magníficos camiones.

Empieza a renglón seguido el desfile de los coches ambulancias y departamentos sanitarios, Farmacias sobre camiones, equipos de esterili-



zación y saneamiento, un hospital móvil de campaña completo con sus quirófanos y elementos operatorios, etc.

Empieza luego con un grupo de motocicletas y el coche de mando descubierto, el desfile de los servicios de talleres repuestos y reparación de automovillismo; talleres de ajuste, de guarnecido, de pintura, de carrocería, de radiadores, laboratorio eléctrico, un coche con una central eléctrica, otra central que lleva la indicación 240 kilowatts. Otro taller completo de automovillismo y finalmente unas oficinas ambulancias que cierran la marcha.

Sigue un gran coche grúa monta-

do sobre un grandioso remolque perteneciente al ejército de Levante. Siguen pasando coches gruas del ejército de Levante y más coches de todos los cuerpos de ejército que forman el cuerpo de ejército de Levante. Los coches pasan de cuatro en fondo.

Ahora empiezan a pasar los coches aligbes de gasolina, también de cuatro en fondo.

Desfilan a continuación los cuerpos de motoristas del ejército de Levante.

Al final pasan los últimos coches del servicio recuperación y termina con ello el desfile del ejército de Levante.

### Discurso del Caudillo

Terminado el desfile la gente se ha desbordado dirigiéndose hacia el Ayuntamiento bajo cuyo balcón se ha estacionado y al que la Virgen de los Desamparados ha sido trasladada. Desde el balcón del Ayuntamiento el Caudillo ha pronunciado el siguiente parlamento:

«Valencianos, españoles todos que me escucháis: Habeis visto el Desfile de la Victoria, las filas cerradas, los rostros tostados y todos caminando en una sola dirección, las Banderas enhiestas al frente de sus unidades y las filas de los soldados curtidos en el duro yunque de la guerra.

Para llegar a este momento para celebrar este desfile para ver estas galerías valencianas adornadas, estas enfermeras pponen una nota de triunfo y de luz bajo este sol valenciano y estas queridas boinas rojas y estas camisas azules, ha hecho falta que pasase por España la tragedia de Moscú. Pero para llegar este momento ¡cuantos sacrificios, cuanta sangre, cuanto valor! Y esto quiere decir que de todos los rincones de España han venido a salvarnos estos bravos soldados. Y es el abrazo que España da a su querida Valencia como antes se le dió a Cataluña y Aragón. Es la unidad española, es el sentir de los españoles,

que lo mismo hoy que ayer que en el pasado, se reunían aquí también las masas en las plazas llevando la Bandera coronada por la Cruz y paseaban airoas las banderas por el mundo. Era el resurgir de un pueblo que tiene hoy su afirmación en este millón de soldados curtidos en la batalla que os arrancó del cautiverio.

Este es el Movimiento Nacional, el Movimiento orgánico, el Movimiento formado con las filas apretadas de todos en una dirección. Y aquel que dude o vacile arrollarlo con la masa, porque es la sangre de los muertos (grandes aplausos), es la sangre de los muertos y es la voluntad de España, el mandato de las madres de los hijos de estas madres y de estos padres beneméritos que dieron sus hijos a la Patria y dan su fortuna y dan sus medios porque saben que la vida no vale la pena de vivirla si no es con la gloria y con el honor de España (enorme ovación). Yo quiero recoger estos aplausos para los mejores, para los que están en los luceros. Para ellos nuestro aplauso y el nuestro. Para ello decid conmigo: ¡Arriba España! (El pueblo enardecido contesta: ¡Arriba!); ¡Viva España! (El pueblo contesta con el grito de ¡Viva!).

### Noticias generales

#### Un Monumento en Ceuta

Se levantará donde el Caudillo se colocó para dirigir y organizar el paso del primer convoy que pasó el Estrecho

Ceuta.—El Alto Comisario de España en Marruecos Coronel Belgeber ha tenido la iniciativa de levantar un grandioso monumento en el sitio en que se colocó el Caudillo en 5 de Agosto de 1936 para dirigir personalmente la salida y paso del primer convoy de fuerzas de nuestra zona marroquí, que se unieron a nuestras tropas peninsulares. La iniciativa ha sido bien acogida y el día de la inauguración del monumento coincidirá con la fiesta de la Virgen de África y el Caudillo será invitado para presenciar los actos y fiestas que tendrán lugar con dicho motivo.

#### Viaje triunfal de la escuadra española

El Ferrol del Caudillo.—Se afirma que la escuadra española hará próximamente un gran viaje que se denominará «viaje triunfal». La flota partirá de Palma de Mallorca, visitando los puertos de Barcelona, Valencia, Alicante, Cartagena, Málaga, Cádiz, Santander, Bilbao, Gijón y Vigo, recalando luego los barcos en el Ferrol del Caudillo.

#### La tierra que recibió el cuerpo de José Antonio recogida en una arqueta

Burgos.—En la Vicepresidencia y la Secretaría general del Movimiento se ha tenido conocimiento por medio del Secretario general, que en la tumba donde fué enterrado José Antonio en Alicante, había quedado la huella de su cuerpo debido a la presión de los ataúdes que los rojos colocaron encima. El señor Fernández Cuesta ha ordenado que se recogiese la tapa de tierra que estuvo en contacto con el cuerpo de José Antonio y fuese colocada en una arqueta, habiendo sido ya cumplimentada dicha disposición y la arqueta ha llegado ya a la Secretaría General del Movimiento, donde quedará depositada.

#### Salida de las flotillas alemanas

Cádiz.—Ayer zarparon de este puerto las unidades que integran las flotillas alemanas de destructores y submarinos amarradas al muelle Reina Victoria del 27 de abril. Le despidió el Cónsul de Alemania, todos los miembros de la colonia alemana, las autoridades civiles y militares y numeroso público. Los primeros en desatracar fueron los submarinos seguidos del buque nodriza y después lo hicieron los destructores.

En el momento de soltar las amarras la banda de música del «Canarias» interpretó el Himno Nacional,

mientras el público aclamaba a Alemania y a Hitler, a España y a Franco.

#### Fallecimiento de un héroe de apellido ilustre

Bilbao.—Ha fallecido en esta capital a consecuencia de las heridas recibidas en el frente de Toledo, el Teniente don Alfonso de Churrua, Concejel del Ayuntamiento de Bilbao.

Hoy procederá el General Camilo Alonso a la colocación sobre el cadáver del Teniente Churrua de la Medalla de Sufrimientos por la Patria y Medalla Militar Colectiva que le fué concedida por el Generalísimo.

Las Organizaciones Juveniles han ordenado a sus elementos competentes que acudan hoy ante el edificio del Ayuntamiento con banderas de cornetas y tambores para asistir a la ceremonia mencionada y el Ayuntamiento citó anoche a las 8 a sus empleados para darles instrucciones relacionadas con esa función.

El Sr. Churrua era persona estimadísima en Bilbao por lo cual su muerte ha sido muy sentida.

#### Se han normalizando las comunicaciones con Madrid

Barcelona.—El próximo día 5, se restablecerá el servicio de coches camasa a Madrid.

Dentro de breve tiempo se dotará también a los ferrocarriles de coches restaurantes.

El servicio de automotores que partía a las ocho quince de Barcelona ha sido aplazado partiendo en adelante a las ocho cuarenta y cinco.

#### Llegada de Prelados para asistir a la reunión del Metropolitano

Toledo.—Llegaron a esta ciudad varios de los preladados que forman parte de la reunión del Metropolitano, así como los Arzobispos de Zaragoza, Burgos, Granada, Santiago de Compostela y Valladolid y los Obispos de Tortosa y Badajoz, en representación de las archidiócesis de Tarragona y Sevilla.

En la mañana de ayer tuvo lugar la primera reunión bajo la presidencia del Cardenal Primado doctor Gomá.

Todos los preladados se hospedan en el Palacio Arzobispal.

#### El teniente coronel Barroso ha sido nombrado agregado militar en la Embajada española de París

Su Excelencia el Jefe del Estado ha nombrado para el cargo de agregado militar de nuestra Embajada en París al teniente coronel don Antonio Barroso. Este se hallaba en París desempeñando el cargo sorprendiéndole el Movimiento Nacional en París. Inmediatamente se puso a disposición del General Franco quien por su competencia le nombró para uno de los más importantes cargos.

Vuelve el teniente coronel Barroso

so al cargo que en justicia le corresponde. Es diplomado de la Escuela Superior de Guerra de París y condecorado con la Legión de Honor. Al reintegrarle a este cargo el Generalísimo Franco rectifica su confianza ya demostrado al teniente coronel Barroso.

#### Cámara de Comercio

Pago de la derrama del 6% para el Subsidio al Combatiente

El próximo sábado día 6 del corriente mes de mayo, finalizará el plazo para el pago de dicha derrama para los contribuyentes que tengan hechas sus declaraciones ante la Cámara de Comercio.

Transcurrida dicha fecha, se procederá a su exacción por la vía de apremio con los recargos y gastos consiguientes, lo que se advierte a los interesados en evitación de tales perjuicios.

#### Ayuntamiento de Palma

(Negociado de Arbitrios)

ARBITRIO PUERTAS Y VENTANAS ANUNCIO: Queda abierta la cobranza en su período voluntario del arbitrio Puertas y Ventanas del ejercicio corriente, la cual tendrá lugar en las oficinas municipales de recaudación, los días que transcurran desde el día 5 de Mayo al día 10 de Agosto ambos inclusive, advirtiéndose que los contribuyentes que dejaren transcurrir el citado plazo sin satisfacer sus recibos, incurrirán en apremio sin más notificación ni requerimiento con el recargo del 20 por 100 por único grado, quedando este reducido al 10 por 100 si los satisfacen desde el día 20 de Agosto al 30 del mismo mes.

Lo que se anuncia para general conocimiento de los interesados.

Palma 27 de Abril de 1939.—El Alcalde interino, Guillermo Citerol. Año de la Victoria. — ¡Arriba España! ¡Viva Franco!

#### RIALTO

Hoy a las 3'30

2 extraordinarios estrenos «20th. CENTURI-FOX»

GLORIA STUART VICTOR MC LAGLEN y el niño FREDDIE BARTOLOMEW en

#### El soldado profesional

Una maravillosa comedia, a la vez que una buena obra cinematográfica.

Y otra excelente producción

#### Locura de Estudiantes

por Michael Whalen Joan Muir

¡Un doble programa para satisfacer a los más exigentes!

#### MODERNO

Hoy a las 3'30

Un estreno de la NUEVA UNIVERSAL

#### Ojo por ojo

por Buck Jones

Una producción COLUMBIA FILMS

#### El gran final

con Edmund Lowe y Ann Sothorn DOS FILMS DE CALIDAD

#### Artículos de Goma

AMANTOS Y EMPAQUETADURAS


Tubos y Mangueras Correos Ventilador Reparaciones de Neumáticos y Cámaras

#### CASA CODINA

LA CASA DE LAS GOMAS (Junto al Borne) PALMA

#### Casita amueblada

Se alquila en El Terreno por 75 pesetas mensuales. Informes: C. Bonanova, 34.



## D. Miguel Noguera Juliá

**Falleció en la madrugada de ayer en Lluçmajor, a la edad de 70 años**

Habiendo recibido los Auxilios Esprituales

E. P. D.

Sus hijos Juan, Catalina, Lorenzo, Miguel y Jaime; su hijo político Miguel Cardell; sus hijas políticas, Ana, Catalina, Francisca y Margarita; nietos y nietas y demás familia, suplican a sus amigos y conocidos le tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al Funeral que se celebrará hoy a las 9 horas en la Iglesia parroquial de Lluçmajor y mañana a las 11 horas, en la iglesia de San Jaime, de Palma, por lo que quedarán muy agradecidos.

El duelo se despide en las iglesias.

No se invita particularmente

### INFORMACION LOCAL

#### El Cupón del Ciego

Sorteo del día 3 de mayo 1939.

Año de la Victoria.

Número premiado: 864, con 40 pts.

Aproximaciones: 863-865, con 3 pesetas.

¡ARRIBA ESPAÑA!

#### Comandancia General de Baleares

Servicio de Plaza para el día 4 de Mayo de 1939. Año de la Victoria

Jefe de día.—Comandante de Infantería don Adolfo López de Soria y Gutiérrez.

Imaginería.—Comandante de Infantería don Manuel Barrado Sampol.

Visita Hospital.—1er. Capitán de Infantería.

De orden de S. E.—El Coronel Jefe de E. M., Manuel Alvarez de Sotomayor.

#### Comisaría de Investigación y Vigilancia

Relación nominal de las personas a quienes ha sido concedido por S. E. el Ministro de la Gobernación Salvoconducto para paso de Frontera, las que deberán pasar a recogerlo personalmente en estas Oficinas, a la mayor urgencia posible; Doña Margarita de la Barrera Rubert.

Doña Caridad Monsalve.

Doña María Luisa Taudent Monsalve.

Don Gastón Henri Jourdain.

Don Arthur Jhon Mc. Neillie.

Don Jaime Rosselló y Vadell.

Doña Brunhilde Schewartz.

Doña Francisca Calafat Morell.

Don Luis Pujol Bosor.

Doña Leopoldina Hietl Fellermeier.

Doña Elvira Pujol Rojas.

Doña Apolonia Cantallops Oliver.

Doña Juana Mir de Bassa.

Doña Mercedes Bassa Mir.

Palma de Mallorca 3 Mayo 1939.

—Año de la Victoria.

¡ARRIBA ESPAÑA!

#### DEL CARNET

En el Santuario de San Salvador de Felanitx se celebró el enlace matrimonial del Alférez Médico, don Bartolomé Mestre Mestre, con la señorita Rosita Mestre Giral.

La ceremonia fué bendecida por el Cura Párroco de Felanitx Rdo. señor Mora.

Actuaron de padrinos por parte del novio, el Comandante Militar de Felanitx y su tío don Andrés Mestre y la novia fué apadrinada por su padre el Ingeniero don Ernesto y su hermano político don Baltasar Bordoy.

Firmaron el acta como testigos el Teniente de Infantería don Alonso Martín. El Juez Municipal don Lorenzo Pons Jofre asistió al acto autorizándolo con su presencia.

Deseamos a los novios esposos toda suerte de felicidades.

Con objeto de pasar una temporada al lado de sus sobrinos los señores de Valdés Sintas, llegaron ayer de Valencia doña Inés Valdés Viuda de Cervelló y su hija Amparo.

Procedente de Madrid ha venido nuestro amigo el Capitán de Artillería don Fausto Ferrer Sureda.

Vino también de la península el General nuestro amigo don Ricardo Fernández de Tamarit.

En representación del Comandante General de estas Islas señor Cánovas, pasó al muelle a recibirle el Coronel Jefe de Estado Mayor señor Alvarez de Sotomayor.

Conforme adelantábamos, antesayer tuvimos el gusto de saludar y estrechar la mano a nuestro distinguido amigo el General de Ingenieros don Luis García Ruiz que ocupa

#### Jefatura de Ingenieros del Ejército del Sur.

En representación del Excmo. Señor Comandante General de Baleares pasó al muelle a recibirle el Coronel Jefe de Estado Mayor Sr. Alvarez de Sotomayor.

Muchas fueron las visitas que recibió el señor García Ruiz, pues no puede olvidar jamás Mallorca su brillante actuación al frente del Gobierno Civil y mandando las tropas que expulsaron de Mallorca las horas rojas que intentaron ocuparla.

Al Sr. García Ruiz acompañan en su viaje su hija y uno de sus hijos. Deseamos al respetado y querido amigo le sea grata su estancia en Mallorca.

En la madrugada del martes dejó de existir en Lluçmajor después de recibir los Auxilios Esprituales don Miguel Noguera Juliá.

El finado se fué de este mundo a edad bastante avanzada y rodeado del aprecio, no tan solo de sus familiares, sino de cuantos le trataban.

A su familia toda, y en especial a sus hijos Juan, Catalina, Lorenzo, Miguel y Jaime y a sus hijos políticos hacemos presente nuestro sentido pésame.

Estimamos al Cónsul de Alemania en estas islas Hans Dede la atención de comunicarnos haber trasladado su despacho en la Plaza de Cort número 5, primer piso, así como también sus atentos ofrecimientos.

Ayer mañana llegaron en avión procedentes de Valencia el Comandante de Intendencia don Jaime de Oleza y señora; el Comandante de Sanidad de la Armada don Miguel Sampol, y la señorita María Dolores Ferrer, con sns sobrinos Pepín y Camilo.

#### DR. ROGLÁ

Nuevo domicilio Pecho - Corazón SOL, 29

#### SECRETARIA DE ORDEN PUBLICO

Atropello por un automóvil

El lunes de esta semana, en la ciudad de Inca, ocurrió un desgraciado accidente.

En la calle del General Luque, el automóvil número 3861, conducido por el vecino de Binisalem don Jaime Pons Gomila, atropelló a Catalina Orfila Triay, casada, de 44 años.

A la víctima del accidente se le apreció choc traumático, fractura en ambas piernas y contusiones en diferentes partes del cuerpo.

Parece ser que Catalina Orfila no se dió cuenta de los insistentes toques de bocina que hacia el conductor del vehículo, a causa de la sordera que padece.

La autoridad judicial entiende en el suceso.

#### Pelota Vasca

Frontón Balear

Resultados del martes:

Primera quiniela: Atano, ganador; Ricardo, colocado. Los boletos (4-1) se pagaron a 24 pesetas.

Segunda quiniela: Zulaica, ganador; Román, colocado. Los boletos (5-2) se pagaron a 24 pesetas.

Tercera quiniela: Orio, ganador; Anacabe, colocado. Los boletos (5-2) se pagaron a 14 pesetas.

Cuarta quiniela: Trecet, ganador; Iriondo colocado. Los boletos (2-5) se pagaron a 40 pesetas.

Primer partido: Orio-Ricardo (blancos) 8.

Atano-Rego (azules) 25.

Segundo partido: Echevarria-Isasi (blancos) 30.

Román-Echenique (azules) 22.

Tercer partido: Anacabe-Echave (blancos) 18.

Barrenechea-Solozabal (azules) 25.

Cuarto partido: Loyola-Trecet (blancos) 23.

Iriondo-Carmelo (azules) 30.

Entre los asiduos concurrentes a Fronton se comentaba el pasado domingo la probable venida a Palma para actuar en el Cuadro del mismo, al fenómeno Erdoza, figura máxima hoy día en el Deporte Vasco, venida que sería acompañada de otros elementos de valia alguno de ellos ya conocidos por haber actuado en esta Cancha.

### SILENCIOII GRACE MOORE CANTA...

VEA HOY EN EL TEATRO PRINCIPAL La inolvidable creación de la famosa diva

### UNA NOCHE DE AMOR

con TULLIO CARMINATI Una incomparable fiesta de amor, risa y música divina Oiga Vd. a la mejor cantante del mundo en CARMEN MADAME BUTTERFLAY LA TRAVIATA CHIRIBIRIBI

En el mismo programa: El corazón se le desbordará al ver

### LA FLECHA DEL TERROR

ROBERT ALLEN FLORENCE RICE Las emocionantes aventuras de la muchacha millonaria condenada a muerte, perseguida por un criminal implacable. Pone los pelos de punta. DOS FILMS COLUMBIA

PROXIMA SEMANA Solemne presentación de Grace MOORE en su última sensacional producción

### La Princesa Encantadora

Antes de retirar sus trajes, lávenlos en seco



### TINTORERÍA LAVANDERÍA

Teléf. 1011 Espartero, 9. Sta. Catalina

### VIAS URINARIAS

BLÉNORRAGIA. Curación «definitiva» pre-matrimonial. A. ALOMAR. Espta. en Eides. Sexuales. Sífilis. Matriz. — Lorenzo Vicens 3, (Travesía J. A. Clavé). Salones separados.

### De cartón fuerte

Y con sujetador, acabo recibir partida CARPETAS. CASA MALONDRA Jaime II, 78. Telf. 1732. Deseo alquilar urgente Piso amueblado sitio céntrico.—Razón: Bolsería, 18, entrejuelo.



FUTBOL

La Selección vence a la 50 División por cuatro a dos

El martes en el campo de Buenos Aires actuó la 50 División, enfrentándose con una Selección de los equipos Constanza y Athletic. Los resultados obtenidos por los visitantes, empate con el Athletic y una victoria sobre el Constanza, dió un gran interés al encuentro de ayer tarde y el campo del Mallorca registró una entrada magnífica. La afición responde siempre cuando se le ofrece un buen conjunto y la 50 División ha demostrado ser un excelente equipo. Nada más hemos de añadir a lo que llevamos escrito de sus dos primeras actuaciones. Alonso, Hector, Sabino, Lobato y nuestro paisano Pocovi, juegan mucho, dando gran rendimiento al equipo. La Selección presentó un equipo bastante acertado, notando alguna indecisión en las alas de la línea de ataque. Felipe y Planas jugaron mucho, especialmente el último que consiguió reverdecir sus laureles. Poncio muy bien y Gregorio durante el tiempo que le substituyó cubrió su puesto admirablemente. El arbitraje no convenció casi a nadie. Saltaron al campo los jugadores juntos saludando brazo en alto. Los capitanes Alonso y Felipe se cambiaron ramos de flores con los cuales se obsequió a unas señoritas de los palcos. 50 División. Hector, Anugeiras, Sabino; Blay, Bordoy, Yza; Sannmiguél, Alonso, Lobato, Gomila, Pocovi. Selección. Poncio; Amengual, Mesquida; Mesquida, Gregorio, Genovard; Paris, Felipe, Planas, Sanchiz, Reus. Arbitro: Llinás. Se inicia el juego con un avance de los visitantes, consiguiendo casi enseguida la Selección un corner que se saca directo a kic. Otro corner contra la Selección que despeja Mesquida. Recoge el balón Planas pasa a Reus y éste chuta raso a puerta y consigue la Selección el primer gol. No han transcurrido cinco minutos y Felipe pasa a Paris quien centra rápido y Planas sobre la marcha dispara un cañonazo imponente que vale el segundo gol a la Selección. La delantera de la Selección está dando un curso de excelente juego una serie de pases cortos ante puerta seguidos de chuts muy peligrosos. Un avance de los visitantes termina con un chut de Lobato sin portero pero Genovard salva la situación. Alonso prodiga un peligroso chut, pero sus tiros van a kic. Pocovi y Gomila avanzan y la 50 División se apunta el primer gol de un chut de cerca de Gomila, de los imparables. Después de varios momentos de juego ante Hector avanzan los rojos y Alonso hace un oportuno pase a Sannmiguél, pero éste envía un tiro excesivamente alto. Un negro incurre en falta en la línea del área. Gomila saca la falta, pero el tiro va a kic. Termina el primer tiempo con el resultado de dos a uno a favor de la Selección. Se reanuda el juego y hay cambio en el equipo visitante, Sannmiguél se retira, pasa a ocupar su puesto Gomila y el delantero centro lo cubre Coco. La 50 División se emplea fuertemente y tira a ganar. Se establece fuerte presión, en un encontronazo se lesiona Poncio y al ser retirado del campo Alonso aprovecha la oportunidad por estar la

meta indefendida y se llega al empate a dos goles. Gregorio cubre el puesto de Poncio. Se anula injustamente un avance de la Selección por offside. Bordoy cede un corner ante un buen tiro de Planas. Bordoy se retira lesionado y se reincorpora después. Manos dentro del área visitante. Felipe saca directo a kic, siendo aplaudido. La Selección consigue el desempate. Se saca una falta, remató Reus, cae Hector y Felipe cuela el balón en la red. Planas consigue el cuarto gol. Un tiro de los imparables. Termina el partido venciendo la Selección por cuatro a dos. La despedida del equipo de la 50 División. El notable once de la 50 División ha quedado unos días más en esta isla de Mallorca, con el fin de efectuar otro partido y a la vez despedirse de la afición mallorquina a la que ha dejado tan grato recuerdo. Este encuentro lo celebrará con el Baleares F. C. el próximo sábado a las 5 de la tarde en el campo «Son Canals» saliendo luego la misma noche para la ciudad catalana. Sometido dicho once durante estos días a un relativo descanso, es fácil prever que tendrá muchas ganas de jugar y dar al propio tiempo una exhibición de futbol. Por otra parte, en las filas del once sub-campeón de Mallorca, es muy probable debuten después de haber estado ausentes de esta isla algunas temporadas los excelentes jugadores Darder y Arbós, que vendrán a completar el buen conjunto del Baleares F. C. Regitrán precios módicos (los mismos del Campeonato) ya que es deseo pueda presenciarlo toda la afición mallorquina.

Baleares-Soledad

El próximo domingo en el campo Son Canals tendrá lugar la inauguración del torneo Liga Mallorca entre los equipos del epigrafe. Uno y otro saldrán al campo dispuestos a calzarse los dos puntos en litigio, y con ello es esperado un partido sumamente emotivo e interesante. Regitrán precios populares. Nuevo equipo. La afición al futbol sigue en auge, cada día aumenta el número de equipos y desde luego cuando la reincorporación al trabajo de los combatientes ello dará ocasión a aumentar los equipos y mejorar cuadros. Nos enteramos hoy de que un grupo de entusiastas han formado un nuevo once al que han dado el nombre de «Juventud Deportiva Imperial».

Cuchilla de guillotina

Para Imprenta, se desea comprar. Razón: En esta Administración. Danús, 2.

Hermanos Alomar

Blenorragia, curación radical. Urinarias, Impotencia, Sífilis y enfermedades de la Piel. Av. Alejandro Rosselló, 117, Telef. 2321.

C. Pascual

MEDICO ESPECIALISTA. Tratamiento de las enfermedades venéreas con métodos modernos. Curación de la **BLNORRAGIA** por antigua y rebelde que sea en pocos días. Mesquida, 9 (junto al Borne).

LA OBRA DE LA NUEVA ESPAÑA

Anteayer se celebraron las Bodas colectivas

Apadrinaron a los contrayentes las autoridades.—Desayuno en el «Café Born».—Obsequio a las parejas

Organizadas por la Central Nacional Sindicalista y la Jefatura Provincial de Propaganda, se celebraron anteayer las Bodas del Dos de Mayo. El acto revistió mayor solemnidad, si cabe, que en años anteriores, resultando una fiesta altamente patriótica y simpática. El acto tuvo lugar en la Catedral, que lucía la iluminación espléndida de las grandes solemnidades. A las once de la mañana, en representación del Vicario General, bendijo la boda de las parejas el M. I. don Juan Sirvent, canónigo y los Rdos. don Antonio Pou, don Juan Alcover, don Guillermo Oliver y don Rafael Vich. Al entrar las novelas parejas en el templo, en el órgano se ejecutó un himno nupcial. Desde el portal hasta el altar mayor cubrían la carrera Flechas, Cadetes y Pelayos, conteniendo a los numerosos fieles que allí se habían congregado. Las parejas matrimoniales pasaron a ocupar bancos para ellos colocados, cerca del altar mayor, y en otros sitios, también de preferencia, se hallaban sus familiares. Los novios fueron obsequiados con sendos ramos de flores. Fué madrina de las Bodas la hija del Caudillo, Carmencita Franco, que se asoció al acto por medio de expresivo telegrama. Las parejas que contrajeron matrimonio son las siguientes: José García-Jerónima Roca, Gabriel Mesquida-Maria Vives, Julián Torrens-Micaela Carbonell, José Pons-Francisca Suau, Miguel Bordoy-Catalina Seguí, Francisco Fuster-Margarita Picó, Juan Queiglas-Maria Perelló, Francisco Ferrer-Juana Tomás, Miguel Pons-Catalina Pol y Bartolomé Suau-Sebastián Pizá. Actuaron de padrinos: el Excmo. Sr. Comandante General representado por el Jefe de Estado Mayor y la Jefe de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las JONS doña Catalina Sureda de Dezcallar. El Ilmo. Sr. Comandante militar de Marina y su esposa. El Excmo. Sr. Gobernador de la provincia y su señora esposa. El Alcalde interino de Palma y su señora. El Jefe provincial del Movimiento y la señora Marquesa de Zayas. Además de dichas autoridades asistieron al acto el Delegado Sindical, señor Cortés; el asesor jurídico, señor Andreu; el Jefe provincial de Propaganda, señor Sancho Nebot; el Delegado provincial de Servicios técnicos, señor Casanovas; el Administrador de Aduanas, señor Marcote y el funcionario de Investigación y Vigilancia, señor Alcina, que llevaba la representación del Comisario-jefe. El capellán castrense de la Armada Rdo. don Faustino Rodríguez, en el altar mayor, celebró el Santo Sacrificio de la Misa, en la que comulgaron los contrayentes. Terminada la Misa, el Ilmo. y Rdmo. Sr. Arzobispo-Obispo de esta Diócesis hizo entrega de los anillos de boda a los noveles esposos. Durante la religiosa ceremonia, en el órgano se ejecutaron bonitas composiciones. Al compás de una marcha nupcial, salieron los desposados con sus padrinos e invitados de la Catedral, y se organizó la comitiva, mientras la Banda municipal ejecutó un himno patriótico. En automóviles se dirigieron al «Café Born». El paso de la comitiva a cuyo frente iba la Banda de música, que recorrió el itinerario de antemano fijado, fué presenciado por numeroso público, que aclamaba, con entusiasmo a los desposados. En el «Café Born» fué servido un espléndido almuerzo: café con leche, ensaimadas, dulces y vinos generosos. Durante el almuerzo la Banda ejecutó varias composiciones, y al final una pareja de niñas (Maria Mas y Catalina Oliver), vistiendo el traje típico de payesa mallorquina bailó unos boleros. Finalmente la Banda interpretó los himnos del Movimiento y el Nacional, que fueron escuchados brazo en alto y cantados los primeros, con entusiasmo. La C. N. S. obsequió a cada pareja con un equipo de ropa blanca. Además, le será entregada la cantidad que le corresponda por los donativos recibidos y por el resultado de la recaudación de la Exposición de muñecas celebrada en el local de la Unión Protectora Mercantil. Se calcula que ascenderá a unas 800 pesetas. El telegrama que se dirigió a la hija del Caudillo dice así: La Delegación Sindical de Baleares ruega que acepte ser Madrina de Honor en las Bodas Colectivas del Dos de Mayo del Año de la Victoria. La contestación recibida dice: Acepto complacidísima el ser Madrina de Honor de las Bodas Colectivas que se celebrarán mañana día 2, enviándoos mi más cariñosa felicitación, que les ruego hagan presente en mi nombre.—Carmencita Franco.

PROTECTORA

PROXIMO MARTES UN FILM MASTODONTE!

ROGER LA HONTE

(Mártir del honor) APASIONANTE! TRAGICAI EMOTIVAI En Español

Pensión Ibérica

Habitaciones ventiladas con o sin pensión. Tratamiento familiar y económico. Se sirven comidas a domicilio. Concepción n.º 9.—Palma.

Polluelos

Prat y Leghorn, de todas edades. Huevos para incubar. Gallinas reproductoras. Gallinas seleccionadas de 1.º y 2.º año puesta, selección de AVICOLA JULIA — Porreras

Ocasión

Por 13.500 pesetas se vende una casa cerca Plaza de Toros.—Informes: Pza. de Pedro Garau, del n.º 20 al 23.

Panorama internacional

Dos diversos conceptos de la paz, originan las distintas apreciaciones del discurso del Führer

Opuestas opiniones han recorrido las columnas de la prensa mundial, sobre el espíritu pacifista, que es la médula del discurso del Führer-Canciller, y tal diferencia de apreciación nace, de dos conceptos diversos que sobre lo que sea la paz existe en el mundo. La paz; la conciben las Naciones democráticas únicamente, como el mantenimiento del statu quo, apreciando como un ataque a la misma, su más simple modificación, o solo el propósito de alterar su ritmo estático, aunque no afecte al territorio, ni a sus intereses vitales, bastando que incida en la economía general del sistema europeo o mundial. Las Potencias totalitarias, por el contrario, y con un sentido más amplio, estiman como verdadero pacifismo, el corregir los errores o reparar las injusticias perpetradas en anteriores tratados, construidos bajo el signo de la guerra. Anhelan en este pacifismo, que podríamos llamar puro, reintegrar a los grandes pueblos su espacio vital, garantizando al propio tiempo la verdadera y justa independencia a los Estados pequeños, que no hayan surgido artificiosamente y solo como instrumentos para conservar el predominio de quienes les crearon o la específica función antinacional, respecto a otros Estados. La discrepancia de apreciación del discurso del Führer-Canciller nace pues, del profundo surco que divide la idea filosófico-política de Europa en la manera de concebir la idea de paz. Paz de dominio para los Estados democráticos; paz de equitativa distribución de la potencia política y económica para los Estados totalitarios. Y como en su parlamento Hitler enfrentó los dos conceptos, esos dos métodos internacionales con lo que se demuestra claramente se puede ir a una sistematización pacífica de la vida europea, han surgido las discusiones en las que es imposible llegar a un acuerdo por ser imposible salvar el espacio que las separa, por ser tan hondo que vá de la paz justa propugnada por el DUCE y el FUHRER a la dislocada y particularista de las grandes democracias solo atentas a dominar al mundo. N. B.

SE CELEBRO EL DOMINGO

Homenaje infantil a S. Alonso Rodríguez

Acto de verdadero amor y gratitud resultó el celebrado el domingo por la tarde en el patio de Montesión, por los alumnos y alumnas del Colegio de Primera Enseñanza de Palma, que fueron a rendir homenaje a San Alonso Rodríguez, desfilando ante el nuevo monumento tan solemnemente inaugurado el domingo anterior. A las cuatro de la tarde empezó la llegada de los niños guiados por sus respectivos maestros y a continuación las niñas con sus respectivos profesores llenándose por completo el vastísimo patio presentando bellísimo aspecto. Unos y otros fueron recibidos por el Inspector de Primera Enseñanza señor Rosselló, una nutrida representación de la Pia Unión de Devotos de San Alonso Presidida por el Rdo. Padre Marzo y una representación del Ayuntamiento. Empezó el acto cantando los alumnos el Himno Nacional a los acordes de la Banda Municipal, mientras se izaba la enseña de la Patria. Seguidamente pronunciaron breves alocuciones, alumnos de diversos colegios y el Rdo. don Pedro Amorós, ensalzando las glorias y virtudes del Santo y agradeciendo la protección prestada por él a Mallorca durante todo el Glorioso Movimiento Nacional Salvador de España. El desfile ante el Monumento resultó verdaderamente enternecedor depositando los alumnos al pie del Santo sendos ramos de flores hasta dejar alfombrado el piso. Al final se cantó por centenares tiernas voces el Himno a San Alonso a los acordes de la Banda Municipal. La fiesta resultó brillantísima.

magnífica cinta, «Soldado profesional».

Una comedia llena de emoción y fina ironía, con un fondo de humanidad que casi es un símbolo.

La otra cinta que hoy se estrena lleva el título de «Locura de estudiantes» y es una deliciosa comedia con todo el atractivo de su juvenil ambiente. Intérpretes de la misma son Michael Whlen y la gentil actriz Jean Muir.

Moderno

En el programa presentado hoy por este cinema, figura el estreno de una producción de la Nueva Universal, una dinámica cinta del Oeste, tan atractiva como las mejores de este popular género, interpretada por el famoso y admirado caballista Buck Jones, con el título de «Ojo por ojo».

A la casa Columbia pertenece la otra producción que en el mismo programa figura. Lleva el título de «El gran final» y es una original comedia interpretada por Edmund Lowe y la fina belleza de su compañera Ann Sothern.

Protectora

Ha estrenado «La Patrulla perdida» con un notable reparto: «Victor Mac Laglen, en el rol de Sargento, el hombre que asume la responsabilidad de salvar a sus compañeros abrasados por la inmensa sábanda de fuego. Boris Karloff, es «Sanders», el fanático desequilibrado que tortura a sus compañeros con sus oraciones y sus terribles ritos. Wallace Ford es «Morelli», el exartista de circo que busca la muerte sufriendo por el recuerdo de la mujer amada. Reginald Denny interpreta el papel de Brown, el único espíritu optimista de «La Patrulla» que los anima con sus constantes recuerdos alegres. Sammy Stein, en Abelson, eterno malhumorado que les abruma con sus peligrosos pesimismo. Y Douglas Walton es el Centinela, un muchacho a quien la guerra ha reclamado su tributo de hombría. Da Dirección, magistral, fué confiada a John Ford.

TEATRALES

Principal

Ha constituido un gran triunfo en nuestro primer coliseo la reaparición de la gran «diva» Grace Moore en el maravilloso romance musical de la Columbia «Una noche de amor», el film de gratísima recordación y que nuestro público admira de nuevo con gran entusiasmo. En el mismo programa figurará la película de enorme emoción «La flecha del terror», que es también celebradísima por el público.

Born

Un éxito clamoroso ha obtenido la reposición del patético drama en español «La cantante de ópera», una producción realmente formidable.

Muy celebrada ha sido también la presentación de la deliciosa comedia «Eva busca un papá», lujoso film lleno de juventud y frescura, en la que la gentilísima artista Assia Noris realiza una encantadora labor.

Balear

Un doble programa de la Columbia se estrenará hoy jueves en este popular coliseo. «El hijo del regimiento», una comedia de gran interés y emoción, interpretada por los notables artistas Charles Bickford y Florence Rice, y «Pasaporte a la fama», un film interpretado por Jean Arthur y Edward Robinson.

Rialto

La productora «20 th. Century Fox» presenta hoy en este salón dos de sus recientes films. Dos notables producciones que cuentan en su favor numerosos alicientes, no siendo el menor el de su interpretación, que reúne varios nombres famosos en el cinema. Victor Mac Laglen, Gloria Stuart y Freddie Bartolomew. He aquí tres grandes figuras al servicio de una

Comisión inspectora de Mutilados de Guerra por la Patria

Se ruega a los Caballeros Mutilados que a continuación se relacionan pasen por estas Oficinas (Diputación) para hacerles entrega del Título de Caballero Mutilados previa presentación de 5 fotografías tamaño carnet. Don Gabriel Vert Moner, Capitán de Regulares. Don Francisco Sánchez Galmez, Auxiliar 2 de la Reserva Naval. Don Miguel Ramón Guasch, Cabo de Infantería. Don Juan Ferrer Ripoll, Soldado de la Milicia Nacional. Don Juan Cabanillas Riera, Cabo de Infantería.

DEPORTES

Billar

Torneo de la Victoria. Blando vence a Tomás, y Novilla a Bonnin

En el café Español tuvieron lugar los anunciados partidos entre los jugadores arriba citados venciendo el 1.º por mucha diferencia y sacando un promedio de 9'52, y en el segundo partido venció el señor Novilla por la diferencia 160 y sacando un promedio de 13'33.

La mayor tacada correspondió al señor Tomás de 52, y de 69 en el segundo del señor Novilla. Al terminar los partidos ambos jugadores fueron aplaudidos. Para esta noche a las 9 en el Café Español: Blando-Frau.

El número de nuestro teléfono es el 1745.

Si quiere ver a sus hijos libres de irritaciones, granos y escozaduras espolvoreelos diariamente con

**PALVAS CALBER** higienicos

el nombre de Polvos CALBER

Advertimos a nuestra clientela que por dificultades para encontrar envases, notarán algún cambio en éste, aunque los productos son siempre de primera calidad



# ULTIMAS NOTICIAS

RADIO NACIONAL

## La Falange en las entrañas de la tierra

En Oviedo se ha celebrado esta mañana un acto que probablemente no tiene antecedentes en España y quizás en el mundo.

Unos hombres que en otros días demostraron su destreza en el manejo de las armas en defensa de la Ciudad Inmortal, abandonaron el trabajo para marchar al paso por las galerías de la mina hullera de Mosquera y recibir a otros camaradas de la Falange que se habían metido en la misma hasta llegar a 270 metros de profundidad al objeto de ponerse en contacto con sus hermanos de trabajo y lucha en la Nueva España.

Hecho este que casi no precisa de comentarios y que dice bien claro los anhelos de la Falange de llegar al corazón de todos los españoles. Y han llegado jerarquías de la Falange para decir a los obreros con entusiasmo y con sencillez: «Aquí estamos» «Aquí tenéis a España» y con nuestra voz ansiamos decirnos nuestras verdades doctrinarias, nuestro credo, que es el credo y las verdades porque batalló y murió José Antonio.

Y han sido los componentes de la Organización «Descanso» de la Escuela Nacional de Asturias, con el Jefe Provincial del Movimiento, el Jefe de Propaganda y otras jerarquías que marcharon a Oviedo para desde allí trasladarse a la mina Mosquera y bajar al último pozo en una de cuyas amplias galerías entrelazadas por los rieles y por los hilos telegráficos y telefónicos y entre paredes ennegrecidas por la hulla había de celebrarse el acto.

El aspecto de la nave principal del pozo era imponente. En otras galerías circundantes no se había interrumpido el trabajo por lo que se percibían claramente los golpes del pico y los continuados ruidos de los perforadores y de los volantes de los ascensores, lo cual hizo más impresionante el acto. La emisora F. F. 22 tomó parte en este acto. En lugar adecuado instaló un micrófono por el que transmitió el speaker sus impresiones así como la voz de los oradores.

El primero en hablar fué el Delegado provincial de la Organización «Descanso» que fué el verdadero impulsor de esta obra. En términos precisos expresó a los miles de mineros que le escuchaban el afán de la Falange de llegar al corazón de todos los españoles sin distinción de clases porque en España ya no existen grupos ni castas. Dijo que después del duro trabajo es necesario procurar a estos hombres un descanso espiritual alejándoles de los lugares donde el vicio y el alcohol

les llevaba a toda clase de odios y a servir a Moscú.

Seguidamente habló un minero de la misma explotación. Y habló de la Falange y de España. Habló de su incondicional adhesión al Caudillo que ha sabido comprender lo que ellos necesitan y la fecunda labor que ellos realizaban con los picos y herramientas en los tajos al unisono de las bayonetas en los campos de batalla. Los mineros aplaudieron clamorosamente a su camarada rubricando con sus aclamaciones las palabras que en su nombre había pronunciado y adheriéndose con ello plenamente a lo manifestado.

Seguidamente el «Polifónico Asturiano entonó los cantos» de Asturias y aquellas voces varoniles sonaron con más intensidad y emoción que nunca al interpretarse las canciones de la tierra. Aquel ambiente de hondo patriotismo que por primera vez se respiraba en la mina Mosquera, aquellas voces de los mineros que aclamaban a la Falange y al Caudillo llegaban al corazón mismo de todos los concurrentes máxime si se pensaba que poco tiempo antes aquel mismo lugar era nido de odios y de venganzas acuciadas o fomentadas por politicistas de crepitos y pillos que comerciaban con el trabajo duro y honrado de los mineros.

Las bellas tomadas clásicas de las minas, interpretadas magníficamente por los mismos mineros de la cuenca asturiana promovió una nueva tempestad de aplausos y aclamaciones.

El acto parecía no tener fin ya que tuvieron que repetirse las canciones del Orfeón Polifónico Sindical ante los insistentes aplausos y el entusiasmo de los asistentes.

Y finalmente tal como anunció «F. F. 22» terminó en las mismas entrañas de la tierra el acto coronado por las frases de rigor lanzadas por el Jefe Provincial del Movimiento que fueron coronadas con las aclamaciones y con un ímpetu y ardor indescriptible por aquellos hombres trabajadores.

Terminado el acto en medio del mayor entusiasmo, los mineros volvieron seguidamente a sus tajos reanudando cada cual sus tareas. Por el mismo micrófono pudo oírse perfectamente los golpes secos e interrumpidos del pico, las perforadoras y los ascensores y montacargas los cuales reunidos se juntaron con el último grito contestado por todos, lanzado por el Jefe Provincial, de: ¡Franco, Franco, Franco! ¡Arriba España!

## El 1.º de Mayo

En Berlín.—Discurso del Führer

Berlín.—En la fiesta que se ha celebrado en Alemania con motivo del primero de mayo ha habido un entusiasmo sin precedentes. Antes de que se pudiese hablar el canciller hubo una pausa en la que los vivos al Führer se hacían ensordecedores.

El canciller empezó su discurso recordando que hace varios siglos el día primero de Mayo había sido siempre día festivo en Alemania cuando se celebraba el final del invierno y el triunfo de la primavera. Años más tarde ideas extrañas a la nación alemana hallaron su medio de penetración en el Reich y el espíritu que antes animaba a dichas fiestas del primero de Mayo se pervertió en consecuencia.

Este día era el de la glorificación de la clase odiada. La importancia de los gobernantes alemanes de aquellos tiempos se dio a conocer claramente ya que nunca tuvieron éxito en hacer del día primero de Mayo una fiesta nacional. Sin embargo el Nacional-socialismo logró con la convicción de que este día era el día de la fiesta de la Primavera de todos los obreros alemanes.

Continuó diciendo que la Primavera no solo era visible en la Naturaleza sino también dentro de la Gran Nación Alemana la cual había vencido la disensión interna y odiada y había realizado la idea de la Gran Comunidad nacional. Esto era el signo de la época de la revolución que era diferente de las demás revoluciones en que su fin era la destrucción sin regla de las cosas del Estado existente sino la gradual construcción de un mundo nuevo y mejor.

El Reich alemán se ha organizado de un modo homogéneo y su creación ha hallado expresión en el lema Un solo pueblo, un Reich, un Caudillo.

Hitler nombró luego las creaciones nuevas del Nacional-socialismo como el Servicio de Trabajo. El labor del Servicio se dará a conocer dentro de cincuenta o cien años cuando los últimos perjuicios que

aún sobreviven hayan desaparecido en las varias secciones de la nación alemana.

El Nacional-socialismo ha enseñado a la nación que sus necesidades solo pueden ser satisfechas por la seguridad de la producción conforme con el principio de que la existencia de las naciones depende solo de su trabajo. De aquí que para la nación alemana era esencial su producción nacional en todos los dominios.

Por otra parte la nación alemana no puede permitirse el lujo de dividir sus fuerzas ya que le es indispensable la solidaridad nacional para la consecución de sus numerosos trabajos.

Después de recalcar que Alemania no tenía que esperar nada de las naciones alemanas, Hitler procedió a denunciar a los abogados de la política de cercamiento, al mismo truco internacional que se había llevado a cabo malévolamente antes en el año 1914.

En esta pandilla internacional figuran aquellos periodistas y políticos que emigraron de Alemania en el año 1933 y que no conocían a su patria. Están incitando contra Alemania por todos los medios de que disponen y en poder de autodefensa estoy rearmando a Alemania con todos los medios de que dispongo. El canciller continuó diciendo que era comprensible que no se podía fiar de aquellas personas que están al servicio de tales guerreros.

La declaración de la Sociedad de Naciones padría aparecer atractiva a primera vista pero las fortificaciones en la frontera occidental alemana le parecieron de más confianza para la garantía de la libertad y trabajo de la nación alemana.

Hitler concluyó diciendo que el Reich nacional-socialista admitía la libertad del individuo hasta tanto que dicha libertad sea compatible con los intereses de la comunidad pero en caso de conflicto entre ellos los derechos de la comunidad necesariamente deben llevar la preponderancia sobre los derechos individuales.

CRONICA

## “Spectator”, resume la grandiosidad del Desfile de la Victoria en Valencia

Otra vez las banderas victoriosas como un raudal de luz de las armas nacionales se han desbordado por esta ciudad españolísima inundada de sol y de uniformes relucientes y de mujeres hermosas. Ha vivido hoy Valencia la jornada insuperable de desquite de aquellas jornadas negras de oprobio y de terror. Ha pasado por Valencia esta muchedumbre enorme enforverecida por Dios y por el Caudillo. Ha sido como un restallar de iluminaria esplendorosa y como un solo grito ferviente hacia un solo hombre en el que se fundieron todos los brazos de la multitud enforverecida y embriagada por el triunfo y que ante su Caudillo, ante el hombre que ha devuelto a España el sentido de sí misma de la fe en la Patria y en Dios. Parecía estar poseída de la mayor de las locuras; la locura de la Patria.

Ha vivido Valencia esta jornada insuperable que yo no os describo porque la palabra es torpe para pintar cuadros deslumbrantes y esplendidos y se niega a ensartar frases escuetas como escueta y vibrante ha sido la última frase del Caudillo en el momento del gran desfile. Ha sido un día que ha removido los corazones y las almas de los valencianos. Y al epílogo de la mañana las gentes decían una sola y única frase: «Bien valían todos aquellos sufrimientos si había de llegar este día esplendoroso presidido por el Caudillo en esta ciudad al borde del Mare Nostrum.

Anoche cuando el Generalísimo entró en Valencia, las campanas voltearon con júbilo y fué el principio de la embriaguez y alegría que aun perdura en Valencia. Las calles se llenaron de gente; las plazas se inundaron del pueblo auténticamente soberano y el Caudillo recibió el primero y mas espontáneo de los agasajos el que nace de lo hondo de la entraña de las gentes. En el día de hoy ha sido el gran desfile que ha hecho temblar de emoción a los hombres, mujeres, ancianos y niños. Sin alagos para los organizadores, sin adulación para el ilustre General Orgaz, Jefe del Ejército de Levante, el desfile de Valencia ha sido sencillamente una página mas de gloria entre tantos triunfos como los laureados generales han cosechado en estos últimos tiempos.

A las diez en punto el Caudillo ha revistado las fuerzas que habían de tomar parte en el desfile poco tiempo después. Media hora mas tarde ante un altar maravilloso, sencillo y espléndido, instalado en el centro de la Plaza de Castelar se ha celebrado la Santa Misa que los fieles en número de muchísimos millares han escuchado con lágrimas en los ojos y en impresionante silencio.

A las once en punto, con cronometría religiosa y disciplinada, se ha iniciado el desfile que ha durado exactamente hasta las dos de la tarde. La Plaza de Castelar era un hervidero humano y era al mismo tiempo un florón maravilloso de la huerta valenciana. Ante la fachada principal del Ayuntamiento, adelantado sobre el pórtico, estaba situado el marco desde el cual S. E. ha presenciado el desfile rodeado de los jefes, oficiales y elementos civiles y militares.

Ante él las tropas han desfilado en formación imponente, maravillosa, correctísima, abrumadora siempre. Esto ha determinado el entusiasmo constante de las gentes realmente sugestionadas por este cuadro inenarrable. Toda la Plaza de Castelar estaba como decorada con una decoración maravillosa por el mas bello florón de las muchachas de este vergel mediterráneo.

A un lado las bellas enfermeras, todas con su uniforme; al otro lado varios centenares de muchachas ataviadas con sus trajes regionales poniendo una nota maravillosa de luz y de belleza en el marco imponente de la gran plaza.

En París

París.—El 1.º de Mayo de 1939 ha sido totalmente diferente de cuantos se habían celebrado en años anteriores.

En la capital se ha registrado la actividad normal, únicamente se ha repartido el «miguéu» tradicional.

Ninguna de las organizaciones sindicales ha dado orden de huelga general.

Los transportes funcionan normalmente así como también la totalidad de servicios públicos e industrias privadas.

En los suburbios de la capital reina la actividad normal en las diferentes fábricas y centros oficiales.

En algunas provincias sin embargo ha habido algunas manifestaciones o huelgas parciales.

En Londres

Londres.—El primero de Mayo se ha caracterizado por el tradicional

Más lejos, a todo lo largo de la ancha plaza cordones interminables de miles y miles de almas apretándose para no perder detalle del desfile; en los balcones a lo largo de la Avenida más lejos de ella hasta perderse en las calles ningún balcón, ni una ventana, ni una terraza, ni un hueco desperdiciado y en todas partes banderas, gallardetes, flores y el tributo del pago agradecido a este hombre excepcional que la Providencia nos deparó y el de esta fecha extraordinaria que ha sido el desfile de la victoria.

Comenzó el desfile con el paso del General Orgaz, Jefe del Ejército de Levante, escoltado por los jefes condecorados con la Medalla Militar; después destacamentos de las fuerzas de Marina; luego los Cuarteles Generales del Ejército de Castilla dirigido por el propio General dos veces laureado el ilustre Varela a cuyo paso las aclamaciones hicieron vibrar de emoción a las gentes. Esguida el Ejército de Aragón y a su cabeza el ilustre General Moscardó a cuyo paso sonaban ovaciones como verdaderas detonaciones de entusiasmo; luego el Ejército de Urgel con su ilustre jefe al frente; más tarde el Cuerpo de Ejército de Galicia con el General Aranda a la cabeza.

Seguidamente una brigada de Caballería; después fuerzas motorizadas con estas demostraciones ostentosas de nuestras fuerzas actualmente motorizadas y entonces y por encima siempre la aviación desfilando sus legiones en numerosos grupos formando cadena, figuras y letras en un verdadero prodigio de alarde y valor que obligaba a la muchedumbre a tributarle ovaciones cerradas a las que contestaban los aviadores sacando el brazo extendido fuera de la carlinga, en fin, este cuadro enforverecido hacía gritar con júbilo a las gentes que entonaban los himnos patrióticos y nacional. Y era de ver como el entusiasmo extraordinario obligaba al Generalísimo a saludar constantemente con un agradecimiento que propagaba en nuevos saludos y nuevos cánticos.

Finalmente el epílogo de la jornada tuvo una nota gloriosa. Fué cuando al terminar por completo el desfile, las gentes, rotos los cordones que podían contenerla, irrumpieron rodeando el palco desde el cual el Generalísimo había presenciado el desfile. Y entonces fué un derroche de entusiasmo. Como una oración febril se elevaron al cielo los brazos entonándose el «Cara al sol» con ritmo místico y fe. Fué como una petición y una oración a la que al cabo el Caudillo hubo de responder. Fué una alocución breve y tajante. Resultó un discurso maravilloso y sencillo. Son estas palabras que los españoles ansiábamos oír y que por fin las escuchábamos de los labios más puros y de los labios únicos que para nosotros tienen acento de verdad.

Al terminar el Caudillo sus palabras ya no fué exclamaciones de júbilo; un viva a España fué un clamor delirante y único, fué una explosión que nacía del corazón y se iba a perder en el cielo como una oración por la Patria y por los Caídos y como protesta más encendida de amor más fuerte, más honda de estos millares de españoles unidos por amor a la Patria en este esfuerzo sacrosanto por devolver la fe y destinos que parecían próximos a perderse.

Ha sido la jornada del desfile en Valencia el broche de gloria que el Caudillo ha venido a poner como florón triunfal. Ha sido el desfile de la Victoria en Valencia la jornada suprema de luz y de gloria que España y Valencia necesitaban añadir para consagrarse ahora a las tareas de la paz al servicio de Dios y de España y de su Caudillo.

SPECTATOR

desfile comunista. La manifestación duró dos horas.

También desfilaron enfermeras y médicos comunistas que llevaban la cara cubierta con careta de operaciones dando a la manifestación un carácter fúnebre.

El tránsito de la capital ha sido paralizado por espacio de más de una hora.

En Sofía

Sofía.—La fiesta del primero de mayo comenzó ayer mañana por un paro organizado por la Unión de Sindicatos obreros.

Hubo numerosos incidentes.

Cuando una manifestación se hallaba en el centro de la capital tuvo lugar un choque entre gritos subversivos, resultando varios heridos.

La manifestación tuvo que disolverse ante el Ayuntamiento, pero se reprodujeron nuevos incidentes.

RADIO NACIONAL

## NOTICIARIO

Burgos.—Durante el mes de abril han sido repatriados 1889 niños de los evacuados al extranjero por los rojos. De ellos proceden de Inglaterra 138; de Francia 1069; de Bélgica 535 y de Suiza 47.

Sevilla.—Acompañado de un consejero de la embajada y de un ayudante ha llegado a esta ciudad el mariscal Petain, que dejó tarjeta a las autoridades de la ciudad. Luego visitó detenidamente la catedral y a primeras horas de la tarde el Alcázar.

Vitoria.—Por una orden del Ministerio de Educación Nacional ha sido suprimido el sistema de coeducación de los grupos escolares de Madrid. Se hace una distribución de dichos grupos, señalándose los que se destinan a niños y niñas y se ordena la apertura de concursos para las plazas de directores o de directoras.

Madrid.—La directiva de la Asoc-

La policía montada tuvo que dar varias cargas. Se practicaron numerosas detenciones.

En Méjico

Ciudad de Méjico.—Ayer se celebró en esta ciudad la tradicional manifestación con motivo de la festividad del 1.º de Mayo.

Se calcula tomaron parte en ella más de 40.000 obreros.

La manifestación desfiló por las principales calles y al llegar al centro de la ciudad después de breves parlamentos de los líderes del obrerismo mejicano la manifestación se disolvió.

Apenas la manifestación se había disuelto un grupo muy numeroso se dirigió ante uno de los edificios alemanes, apedreándolo, rompiendo los cristales y dando gritos subversivos e injuriosos contra el Canciller Hitler.

La policía intervino disolviendo a los revoltosos, registrándose algunos lesionados.

En Berlín

Berlín.—Goering pronunció ayer una vibrante alocución con motivo de la fiesta nacional-socialista celebrada en ocasión del primero de Mayo.

Goering expuso los proyectos pacíficos de Alemania de engrandecer el III Reich por el cauce de la justicia y la equidad, poniendo de manifiesto el magno error de algunos especuladores de la idea de impresionar al pueblo alemán, consciente de su fuerza poderosa, que nada podrá quebrantar.

Obtuvo el asento entusiástico de los miles de oyentes cuando preguntó: «¿Estáis dispuestos a arrostrar cualquier peligro por la defensa de Alemania?»

Por último advirtió que Alemania no había amenazado ni amenazaba a nadie, pero que no se hallaban dispuestos a tolerar amenazas de nadie.

«Ya no se puede jugar con Ale-

manía», exclamó el Mariscal en medio de grandes ovaciones. Terminó el acto entonándose el Deutschland Uber Alles y el Himno de la revolución nacional-socialista.

Berlín.—Von Ribbentrop saldrá mañana para Italia. Aprovechará su estancia en Roma para conferenciar con el ministro de Asuntos Exteriores de Italia, Conde Ciano.

Berlín.—En los círculos políticos se dice que en las entrevistas de Roma Von Ribbentrop y el Conde Ciano tratarán de la forma de lograr una contestación adecuada a los Estados que siguen la política de cerco. Principalmente se espera que traten de los asuntos de Danzig y Polonia.

manía», exclamó el Mariscal en medio de grandes ovaciones.

Terminó el acto entonándose el Deutschland Uber Alles y el Himno de la revolución nacional-socialista.

## PROTECTORA

Hoy de 3'30 a 11'30

GRANDIOSO EXITO

Un gran film hecho de emociones, para los espíritus selectos

## LA PATRULLA PERDIDA

con BORIS KARLOFF VICTOR MC. LAGLEN WALLACE FORD REGINALD DENNY

¡UNA LUCHA VIOLENTA DE AMARGURAS Y DOLORES! ¡LAS IMAGENES DEL MAS VIBRANTE REALISMO!

De complemento

## Viva el amor!

con Gene RAYMOND y Ann SOTHERN

¡La máxima manifestación de la revista musical! Un programa RADIO... naturalmente!

Se alquila

El primer piso de la calle Maura 3, casi esquina a Colón (antigua peluquería Pocovi) propio para peluquería, modista u oficinas y vivienda reparado a nuevo.

También se alquila el 2.º de la misma casa. Informes en los bajos.

## Maquinaria Frigorífica

Fabricación Nacional

FABRICAS DE HIELO -- CAMARAS FRIGORIFICAS

ANICETO NEGRE

CALABRIA, 106 BARCELONA

Agente vendedor en Mallorca

MARTIN TOMAS

Plaza Arzobispo Miralles, 7 -- Teléfono, 1781 -- PALMA

## Sales Frutas Orto Laxantes-Refrescantes Depurativas

## MALTA "LA COMERCIAL"

Única Marca Registrada

El mejor sucedáneo del CAFE y tres veces más barato

Otras marcas asimiladas -- Ninguna igualada

Precios autorizados por la Junta de Abastos en fecha 13 Abril, según autorización N.º 1.696

## Bartolomé Amengual Delmau

Palou y Coll, 17

Fábrica exprofeso: Juan Alcover, 55. Tel. 1381.

Sucursales: Palou y Coll, 15. Tel. 2713 -- Costa y Llobera, 30. Tel. 1381.

## BLENORRAGIA

RECIENTE Y CRONICA. CURACION RADICAL Y RAPIDA. DE 3 A 6 APLICACIONES. APARATO

HERMANOS ALOMAR

Avda. Alejandro Rosselló, 117. Tel. 1222

COÑAC

## OSBORNE